
 

  平成２２年第３回宮古島市議会定例会（６月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ １８ 佐久本 洋 介 1  

２ ２１ 嘉手納   学 2  

３ ５ 下 地 博 盛 5  

４ ７ 前 川 尚 誼 7  

５ １９ 平 良   隆 8  

６ １１ 砂 川 明 寛 9  

７ ３ 西 里 芳 明 10  

８ ２０ 新 城 啓 世 11  

９ １７ 上 地 博 通 13  

１０ ９ 嵩 原   弘 14  

１１ ２ 仲 間 則 人 16  

１２ １５ 前 里 光 恵 17  

１３ ８ 上 里   樹 20  

１４ ２５ 下 地   智 24  

１５ １ 高 吉 幸 光 25  

１６ １６ 山 里 雅 彦 26  

１７ ６ 長 崎 富 夫 27  

１８ １３ 新 城 元 吉 31  

１９ ２６ 新 里   聰 32  

２０ ２４ 池 間   豊 33  

２１ ２２ 垣 花 健 志 34  

２２ ２３ 富 永 元 順 35  

２３ １２ 眞榮城 德 彦 36  

２４ １４ 亀 濱 玲 子 37  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 １ １８番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

１．定住自立圏構想について 

①事業の内容説明。 

②認定を受けることでの国からの支援

策は？ 

③地方（旧郡部)と連携した事業計画

は？ 

２．支所機能の縮小について 

①一極集中の懸念について 

②バランスのとれた発展は可能か。   

３．口蹄疫の影響について 

①国、県の畜産農家への支援策は？ 

②市の支援は購買者への旅費助成の

みでいいのか。 

１． 学校の統廃合について 

①検討委員会設置の目的は？ 

②適正規模校とは？ 

③宮古島市の小中校の現況は？ 

④検討委員会の今後のスケジュール

は？ 

１． 池間島観光推進委員会について 

①設置目的は？ 

②「池間海洋民族の島観光振興計画」

の作成について 

③具体的計画の推進スケジュールは？

１．不法投棄ごみについて 

①前年度各地区の処理量及び撤去費

用は？ 

②今年度の予定は？ 

２．伊良部地区リサイクルセンターの稼働

実績は？ 

１．生活保護費について 

 ①宮古島市の現況は('０９年度)？ 

 ②支給件数、支給額の増減は？ 

 ③不正受給はあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ２１番 
嘉手納学君 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高校総体男子バレーボー

ル競技の開催について 

１．公害対策について、伊良部地域では

合併前までは妨害虫対策として年２回

の駆除対策が行われていましたが、合

併後は今日まで１回も行われておらず、

最近、蚊や蝿、白蟻等の発生が多いの

ではないかとの市民からの声があります

が行政はどのように把握してどのような

対策が考えられますか。 

 

１．高校総体の男子バレーボール競技が

宮古島市で開催されますが、沖縄県代

表として見事伊良部高校も西原高校と

ともに選抜されました。開催する宮古島

としては盛り上がりとともにすべてに弾み

がつくものと思います。そこでお伺いし

ますが、市の取り組みは大丈夫なのか、

宿泊施設の確保は大丈夫なのか。ま

た、離島ということもあり観光を兼ねて応

援に来るということが予想されますが、そ

れを将来の宮古島に観光的な観点から

リピーターになるような考え方も必要だと

考えますがどうでしょうか、それも含めて

横断幕の配置、数はどのような状況で

満足のいくものなのかアピールという観

点から宮古島市のインパクトを与えるの

にも大きな役割を果たすと思いますの

で、この点はしっかりとした対応をすべき

だと思いますが現在の状況を聞かせて

ください。   

また、高校生は一人一役運動で取り組

んでいると聞いていますが、学校側との

連携はどうなっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ２１番 
嘉手納学君 

３．地域行事への行政の対応

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．地域行事への行政の対応、特にボラン

ティアについての参加が最近公務員の

参加なくして行事自体の運営が厳しくな

っていく傾向にあるという声が各地域で

聞こえますが、地域の伝統や文化を残

さないといけない行事も中にはあるので

すが、支所のあり方からもそういうものを

把握して各地域にあった対応策を検討

する必要な時期にきていると考えますが

どうですか。 

 

１．新聞等でも取り上げられましたが、伊良

部７号線について何点か質問したいと

思います。まず伊良部７号線の入札、契

約等これまでの経緯はどうなっているの

か。併せて伊良部７号線の全体の進捗

状況と完成めどはいつ頃になるのか。 

また１工区と２工区があり、１工区は年

度内に完成しておらず市の単費で追加

工事を発注して完成したが、国庫補助

相当分約 970 万円の損害を被う形とな

っていますが、市はこの損害をどのよう

に回収するのか。 

私の調べでは、４回も工期の契約変更

を行っていることになっていますが完成

ができていない早い段階で工期内完成

の見込めない施工業者に対し契約解除

を含め損害請求ができなかったのか。ま

た、完成できなかった最大の理由は何

なのか、この工事では施工管理を委託

しているが工期内完成ができなかった

のは施工管理者にも責任があるのでは

ないかと思いますがどうでしょうか。 

去った３月定例会において、単独事業

費として補正予算を計上した 3,500 万円
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ２１番 
嘉手納学君 

 の使途について説明を求めます。 

この伊良部７号線１工区においての発

注が２工区に比べて約２ヶ月も遅れたと

聞いていますが現場着手できなかった

要因は何なのか。 

伊良部７号線の１工区と２工区の標準

工期は何日なのか、２工区は工期内完

成しているが、１工区と比べて工事内

容、現場の状況等において何が違うの

か。 

この７号線の工事が完成できなかった

責任は市にもあるのではないのか。 

施工業者と国庫補助金相当分につい

ての返還について話し合いはされてい

るのか。返還しない場合、市は施工業

者に対し支払いを強制できるのか。強

制できない場合は損害の補償はどうな

るか。 

また市は、この施工業者が当該工事を

完成できる見通しがない中で港湾関係

の工事を受注していますが、指名したこ

とに問題はないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ３ ５番 
下地博盛君 

１．市長の政治姿勢について １．口蹄疫への対応について 

①市内での発生の場合、どこが対応す

るのか？ 

②対処マニュアルは作成されているの

か？ 

 

２．市の組織・機構の見直しについて 

①5 年後(2015 年)には支所職員が 4 人

程度(城辺支所)に縮減されるとする

報道があるが、下地、上野、伊良部

支所の職員数はどうなるか？ 

②支所機能の縮小が市全体のどのよう

な改革及び発展に結びつくか。 

③本所への人と機能の集中が市全体の

どのような改革及び発展に結びつく

か。 

④少子・高齢化、過疎化の進む旧町村

部の活性化策をどのように考えている

のか。ハード、ソフト面、ビッグプロジ

ェクト等は？ 

 

３．漂流・漂着ごみの実態と処理について 

①漂流・漂着ごみの集中海浜と比較的

少ない海浜は？ また、その処理方

針と処理の現状は？ 

②ボランティア清掃への支援について 

 

４．高齢者外出支援タクシー利用助成事

業について 

①申請件数について 

②交付件数について 

③苦情等について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ３ ５番 
下地博盛君 

 ５．生活（路線）バスに係る住民サービス向

上について（再）  

①平良発最終バスの時刻繰り下げにつ

いて、進展は？(現行午後７時→午後

９時に)  

②バス通学費の減免措置について、更

なる減額措置は？(現行 25％→50％

に)   

 

６．新規導入の職員出退勤システムの効

果について 

①システム導入にかかる経費について

②年間維持費について 

③その効果について 

 

７．絶滅危惧種の保護について(再) 

①貴重種ヤシガニ、ウミガメの保護条例

制定は？ 

 

８．東平安名崎駐車場出店業者の営業箇

所設置について、その進捗状況は？

(設置場所、規模、時期等) 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ４ ７番 
前川尚誼君 

１．市長の政治姿勢について １．本市と基隆市との交流から市長の抱負

を伺いたい。 

２．葬斎場建設の進捗状況について 

３．口蹄疫問題について 

４．災害時の避難場所について 

５．基隆市との交流から教育長の抱負を伺

いたい。 

６．鏡原小学校の運動場について 

７．集団飲酒について 

８．市民球場の改修について 

９．市営陸上競技場について 

10．保良タートルマラソンについて 

11．市民参加スポーツ行事について 

12．児童虐待について 

13．添道 1 号線の進捗状況について 

14．平一小西側(県道平良新里線･市道

A-29 号線の交差点)に歩行者専用信号

機の設置はできないか。 

15．基隆市との交流から観光商工局長の

抱負を伺いたい。 

16．ライフセーバーの養成はできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ５ １９番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について １．口蹄疫発生による畜産農家への支援

策及び競り市の開催のめどについて 

 

２．国民健康保険税について 

①徴収率を上げる対策について 

 

３．野原公民館の建設について 

①計画の進捗状況 

 

４．街灯の設置について 

①上野海岸線 

②平良～宮国・新里線 

 

５．宮国元島地区赤土流失対策について 

 

６．サトウキビの梢頭部の飼料化について

①計画は検討されているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ６ １１番 
砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

１．地域活性化・経済危機対策臨時交付

金事業について 

①その進捗状況について 

 

１．バイオエタノール生産設備について(環

境省エコ燃料実用化地域システム実証

事業)  

①その実証事業内容について 

 

１．宮崎県における口蹄疫について 

①その状況について 

②宮古島市の対策について 

③今後の競り市開催状況について  

２．サトウキビの年内操業について 

 

１．国民健康保険事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ７ ３番 
西里芳明君 

１．小中学校の統廃合につい

て 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 

 

４．地下ダム資料館の管理運

営について 

 

５．農道整備について 

 

 

 

 

６．支所のあり方について 

１．複式学級を行っている学校は宮古島

市に何校あるのかお聞かせ下さい。児

童生徒の学力向上のためには、複式学

級を行うよりも近隣小学校との統廃合を

行い複式学級をなくした方が好ましいと

思うのですが。 

 

１．口蹄疫について、防疫対策・危機管理

体制はどうなっているのか。九州地区だ

けに限らず他府県の購買者に呼びかけ

て拡大していく考えはないのかお聞か

せ下さい。２ヵ月連続の競り中止・競り再

開のめどさえ立たず、これは畜産農家

に限らず宮古島市の経済にも悪影響を

与えている。 

２．サトウキビの年内操業について 

 

１．東平安名崎の遊歩道に雑草が生い茂

って利活用されていない。 

 

１．地下ダム資料館「せせらぎ広場」の管

理運営について 

 

１．福北地区ほ場整備工事・畑かん工事も

3 年ほど前に終了していますが、舗装工

事と 100ｍくらいの道路整備がなされて

いません。 

 

１．各支所のあり方について市長にお伺い

します。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ８ ２０番 
新城啓世君 

１．市長の政治姿勢 

 

 

２．民生 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新政権の「普天間」政策に対する市長

見解 

 

１．市施設の環境整備 

①各庁舎 

②教育及び関係施設 

③市営団地 

④平良港 

⑤各漁港 

⑥指定管理施設 

⑦平良港ターミナル 

２．補助金交付団体の成果 

①トライアスロン大会 

②みゃーくの味推進協議会 

③ビーチバレー大会 

④南部忠平杯グラウンド・ゴルフ大会 

⑤100 キロワイドーマラソン  

⑥市民運動実践協議会 

⑦子供育成連絡協議会 

⑧青少年育成市民会議 

⑨青年団協議会 

⑩海洋センター連絡協議会 

３．各種委員会の見直し 

４．飲酒問題 

①飲酒に起因する健康被害(疾病）の実

態 

②飲酒運転の実態 

③未成年者の飲酒の実態 

④これらの飲酒問題に対する取り組み 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ８ ２０番 
新城啓世君 

３．福祉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光経済 

１．障害者(難聴者、視覚障害者）の抱える

問題について 

①難聴者、視覚障害者の実態 

年代別人口、教育、生計、公的支援

(補助）等 

②各庁舎及び関係施設の窓口対応 

③国、県の出先機関の窓口対応 

④身障者に対する公的割引料金制度 

⑤市職員としての雇用と計画 

⑥公共駐車場での身障者専用マークの

標示 

⑦病院、警察に係わる緊急時の対応 

⑧議会のテレビ中継で字幕導入 

⑨障害者を対象とする公的事業(行事）

及び将来の計画 

 

１．姉妹都市締結状況(国内外）とその見

直し 

２．テレビ番組（紳助社長のプロデュース

大作戦）への協力支援 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ９ １７番 
上地博通君 

１．農業問題について 

 

 

 

２．振興策について 

１．口蹄疫の対応をどうすべきか。 

２．農家支援策はどうなっているか。 

３．今後の対応・危機管理策は。 

 

１．離島振興策としての運賃割引制度の

導入について 

２．地域産業の育成について 

①高速道路の無料化に伴う運賃の低減

化を要請する考えはないか。 

②定住促進化に伴う地域ブランドの育

成策は。 



 - 14 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ 
 

９番 
嵩原弘君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．口蹄疫の進入防止、発生防止対策は

万全に行われているか、消毒用資材の

備蓄を宮古島市においても十分にすべ

きではないか。宮古島市として独自の畜

産農家救済対策はどのようなものが考

えられるか。 

２．七又地区のメガソーラー事業で周辺農

地への風害、塩害対策等環境変化に

対する対応策の地元への説明はどのよ

うになっているか。 

３．市単独補助事業の園芸施設予算を昨

年並みに増額して欲しい。今年度の補

助件数及び補助額は１戸あたりどれくら

いか。 

 

１．平成５年に旧平良市西部地区再開発

審議会が答申された提言は現在どのよ

うになっているか。 

２．市道の整備計画について 

①南部線の整備計画について 

②下里通りから宮古総合実業高校まで

の歩道のバリアフリー化要請につい

て現在どのようになっているか。 

③県道 78 号線のアツママウタキ南交差

点から県道 243 号線マクラム通りまで

の拡幅整備が必要である、県と調整

して事業計画はできないか。 

④県立宮古病院の移転に伴い公共下

水道の整備が急がれます、工事計画

はどのようになっているのか。 

⑤臨港道路の未整備区間があるが整備

完了はいつ頃の予定か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ ９番 
嵩原弘君 

３．防災計画について 

 

 

 

４．観光振興について 

１．天災地変時に市民生活を守るための

最低限の備蓄施設の整備計画はない

か。 

 

１．ウィンディ前浜のトイレ、シャワー施設を

ユニバーサルデザインの施設に早期改

修する必要がある。予算組みできない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ２番 
仲間則人君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．道路行政について 

１．口蹄疫対策について 

①購買者参加に対する助成金を競り市

が正常化するまで実施してはどうか。

②現在ブランド化を進めている「宮古

牛」としての販売はどうか。 

２．農村公園の整備について 

①現在整備された公園はどれだけなの

か。荒れ放題で使用できない公園は

何ヵ所なのか。 

②今後どのような仕組みで清掃等を実

施し、農業者が利用できるようにして

いくのか。 

 

１．久松小学校体育館の改修について 

２．修学旅行について（中学校） 

 

１．久松１号線の側溝の再整備について 

２．市道Ｂ52 号線の雨水処理側溝につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ １５番 
前里光恵君 

１．本市の指定管理者の指定

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども手当の支給につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

４．定住自立圏構想について 

 

 

５．道路行政について 

１．本市の指定管理者の指定を受けてい

る施設の数、施設名、契約期間は。 

２．今後指定予定の施設は。 

３．七原コミュニティーセンター供用施設の

指定について 

①施設の利用料金条例とはどの条例

か。 

②利用料金の料金体系を示せ。 

 

１．本市の受給対象人数は。 

２．支給総額は。 

３．支給実績は。 

４．児童手当と子ども手当の違いについて

説明下さい。 

５．子ども手当の支給による子育て支援と

経済的メリットについての当局の評価

は。 

 

１．口蹄疫の侵入防止対策について本市

の取り組みは。 

２．生産農家への支援策は。 

３．来月（７月）の競り市開催の見通しは。 

４．本市の国、県、関係機関に対する要請

活動は。 

 

１．本市の今年度の具体的な施策を示

せ。 

 

１．市道伊良部７号線道路改良工事１工

区について 

①この工事の指名業者は何社か。 

②指名年月日はいつか。 

③入札年月日はいつか。 

④入札場所はどこか。 

⑤落札価格はいくらか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ １５番 
前里光恵君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古空港の駐車場の有料

化について 

⑥契約年月日はいつか。 

⑦工期はいつからいつまでか。 

⑧変更契約は何回あったか。 

⑨変更契約での工期はそれぞれいつ

からいつまでか。 

⑩最終年度内工事契約年月日はいつ

か。工事竣工率は何％だったか。 

⑪繰越工事は何％になるか。また、工

事費はいくらで、工事完了年月日は

いつか。 

⑫繰越工事分国庫補助額はいくらか。 

⑬工事遅延の責任はどこにあるか。 

⑭市の損失額はいくらか。 

⑮この業者の昨年度（平成 21 年度）の

指名回数と落札工事があれば工事名

を示せ。 

⑯この業者の指名停止期間はいつから

いつまでか。 

 

１．駐車場の管理運営はどこが行うのか。 

２．駐車料金徴収方法は。 

３．一般駐車場は何台か。 

４．定期駐車場分何台か。 

５．レンタカー、送迎車駐車場分は何台

か。 

６．駐車料金体系について 

７．駐車場の契約はどこが行うのか。 

８．本市の空港課職員及び空港内に勤務

している方々の駐車料金はいくらか。 

９．駐車場の使用時間は。 

10．駐車場の収益はどこに入るか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ １５番 
前里光恵君 

７．文化行政について 

 

 

 

 

 

 

８．姉妹都市基隆市と宮古島

市交流の翼について 

 

 

９．下里公設市場建設につい

て 

１．先祖代々引き継がれてきた貴重な文化

遺産である宮古の方言を後世に残すた

めの施策について 

２．宮古の方言を本市の小中学校の教育

カリキュラムに組み入れる事はできない

か。 

 

１．姉妹都市基隆市との交流の成果につ

いての市長のご見解をお伺いしたい。 

２．今後の交流の計画は。 

 

１．工事の進捗状況は。 

２．借地料は。 

３．貸借契約は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ８番 
上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．口蹄疫について 

１．米軍普天間基地問題について 

①５月 28 日、日米両政府が発表した

「日米合意」について、これは民主党

連立政権の明白な公約違反であり、

「県内移設反対」の県民の総意を否

定するもので民主主義を否定するも

のだと考えます。市長の見解を伺い

ます。 

②「日米合意」は、米軍普天間基地を名

護市辺野古に移設し、米軍の訓練を

鹿児島県徳之島や日本各地に移転

するもので下地島空港も視野に入れ

た動きとなる危険性は除去されていま

せん。これでは政府の言う沖縄の基

地負担の軽減にならないと考えます。

市長の見解を伺います。 

③米軍普天間基地問題の解決は「無条

件撤去」しかないと考えます。市長の

見解を伺います。 

④在沖海兵隊は、1 年の半分以上も沖

縄を離れて海外で展開している部隊

であり、日本の防衛とは無縁だと考え

ます。「海兵隊抑止力論」について、

市長の見解を伺います。 

⑤菅首相がやるべきことは、沖縄県民と

国民の立場に立って、米国政府と交

渉すべきと考えます。市長の見解を

伺います。 

 

１．防疫対策について 

①空港や港など水際での防疫対策をは

かることが重要ですが、対策は徹底さ

れていますか。 

②畜産農家の不安の解消のために、農

家の声をよく聞き、詳細な実態調査を
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

行い、防疫体制を確立することを求め

ます。 

③畜産農家への情報提供の迅速化を

図ることを求めます。 

④石灰をまいたりして防疫対策を図って

いますが、対策を個人まかせにせず

消毒液の確保・無償配布などの防疫

体制の充実が必要と考えますが、い

かがですか。 

⑤危機管理を徹底するために専門家の

意見も聞き、野鳥等の対策の徹底が

必要と考えますが、いかがですか。 

⑥競り中止の影響で農家の経営が深刻

な打撃を受けています。その影響を

受けている農家戸数と出荷できない

牛の頭数とその中で 12 ヵ月を超えて

しまった牛の頭数は何頭ですか。 

⑦畜産農家は、市場の閉鎖により、えさ

代がかさみ大変です。飼料費の助成

などの経営支援が必要と考えます

が、いかがですか。 

 

１．国保について 

① 「一部負担金減免制度」の運用にむ

けて整備を急ぐべきです。取り組みは

どうなっていますか。 

②2009 年度国民健康保険加入世帯の

平均所得と平均保険税額(％)、そし

て滞納世帯数(％)と保険税収納率は

いくらですか。また、所得別滞納世帯

の特徴は何か。 

③短期証世帯数と「無保険状態」となっ

ている未更新世帯数、資格証数はど

うなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市職員の雇用について 

④短期証世帯や未更新世帯の中に、

15 歳以下の子どもは何人か。 

⑤国保加入世帯全てに国保証を届ける

べきだと考えますが、いかがでしょう

か。 

⑥国に対して国庫負担を増やすように

強く働きかけるべきです。市長の見解

を伺います。 

⑦市民は高すぎる国保税に、払いたく

ても払えなくて困っている。一般会計

から国保会計への政策的繰り入れを

増やして、高すぎる国保税を引き下

げるべきです。当局の見解を伺いま

す。 

 

１．行政改革について 

①集中改革プランで、将来の職員定数

を 668 名としていますが、その根拠に

ついて伺います。 

２．市の臨時職員・嘱託職員の雇用につ

いて 

①平成 21 年度３月末で期限が切れ更

新された人数、期限が切れ更新され

なかった臨時職員と嘱託職員の人数

と雇用期間途中の退職者の人数はど

うなっていますか。 

②雇用期間途中の退職理由について

伺います。 

③これまで雇用期限が切れても更新さ

れてきた臨時・嘱託職員で期限切れ

までに更新の有無が伝えられなかっ

た人数。 

④新年度の市職員数・臨時職員数・嘱

託職員数はどうなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ８番 
上里樹君 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

６．保育行政について 

⑤市の臨時職員・嘱託職員の雇用の規

定はどのようになっていますか。 

 

１．就学援助の拡充について 

①要保護児童生徒に対して補助対象

になっている近視用メガネを准要保

護の児童生徒へも補助すべきだと考

えます。実施へ向けての取り組みは

どうなっていますか。 

 

１．認可外保育園への支援について 

①沖縄県の認可外保育園の果たしてき

た歴史的役割を問う。 

②市立保育所・認可保育園・認可外保

育園における児童一人あたりの年間

保育経費の比較はどうなっています

か。沖縄県独自の特殊事情からも、

認可外保育運営費に一定額の補助

を行うべきです。当局の見解を伺いま

す。 

③認可外保育園で指導監督基準を達

成していない園はいくつあるか。「指

導監督基準未達成施設への支援事

業」の見直し内容と、実施計画につい

て伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ ２５番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

４．環境行政について 

１．台湾交流（５月 27 日～５月 30 日）の成

果と今後の取り組みについて 

①復興航空就航実現への取り組み状

況は。 

②スタークルーズ船の就航実現への取

り組み状況は。 

③中琉協会との今後の交流のあり方に

ついて 

④基隆市との今後の交流のあり方につ

いて 

２．美ぎ島美しゃ市町村協議会の取り組み

状況について 

３．平成 23 年度以降の支所の組織体制に

ついて 

４．墓地の集団化事業について 

５．脳神経外科医（宮古病院）の２人体制

についての取り組み状況について 

６．雇用の創出についての取り組み状況

について 

 

１．口蹄疫の進入予防策の取り組み状況

について 

２．口蹄疫被害に対し市独自の支援策は

考えていないか。 

３．牛競りの動向はどうなっているのか。 

４．食肉センターの経営改善と肥育牛の育

成強化との整合性について 

５．農畜産業の災害被害の救済のための

基金創設はできないか。 

 

１．旧市町村別のほ場整備率状況はどうな

っているのか。 

 

１．比嘉・加治道排水路の清掃について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ １番 
高吉幸光君 

１．口蹄疫について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

１．市は、国や県とどのような連携をしてい

くのか。 

①防疫に対しての支援。 

②競りが開催されない事に対しての支

援。 

③価格下落が予想される事に対しての

支援。 

２．もしも宮古に口蹄疫が入った場合の為

の埋葬地の選定等はしているか？ 

 

１．私道整備補助金について 

①問い合わせは何件あったか。 

②整備に向けての具体的な動きはある

か。 

③要綱に示された工事、(1)舗装、(2)側

溝、(3)擁壁等の工事、幅員４ｍ、延

長 35ｍ、舗装厚４㎝の工事をした場

合、どのくらいの工事費が掛かるのか

概算額を教えて欲しい。 

 

１．宮古島断層の長期評価 

①これによって防災マップ等の改訂など

はあるか？ 

②防災マップ等の評価は何年毎にやっ

ているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ １６番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

５．農業振興について 

１．口蹄疫問題による畜産農家支援策に

ついて 

①口蹄疫進入防止対策の取り組み状

況。 

②牛競り中止による被害状況について 

２．市の監査請求について 

３．池間海洋民族観光推進事業について

(ふるさと雇用再生特別支援事業につい

て） 

①池間島活性化のための整備事業導

入等について 

４．コーラル・ベジタブル株式会社につい

て 

①事業内容・決算報告等について 

 

１．東環状線整備計画について 

①平良土建前の交差点から下崎入口ま

での道路整備計画について 

２．下崎 10 号線について 

①未整備部分の取り組みについて 

３．西原地区内の道路整備について 

４．伊良部７号線について 

 

１．漂流・漂着ごみの対策について 

２．環境保全事業ごみ処理実績と対策に

ついて 

 

１．海中公園事業の取り組み状況につい

て 

 

１．農道整備について 

①整備事業予定区域内等の農道整備

について 

２．かん水用タンクの導入事業計画につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ６番 
長崎富夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

１．平和行政について 

①普天間飛行場の県内移設問題で、

鳩山前首相が移設候補地に名護市

辺野古沿岸部を提示してことを受け

て、琉球新報社が移設容認の可否を

問う緊急アンケート調査を５月26日に

実施した。その報道によると、県内

85％の首長が「条件付き」でも容認で

きないとする中、宮古島市長ただ一

人が「住民や自治体の理解が必要」

とする一方、「振興策や環境対策」条

件に「どちらかというと容認できる」とし

ている。政府による普天間の機能分

散移転が検討され、下地島の危険性

は完全に払拭されていない。市長の

発言からすると、仮に政府が下地島

の軍事利用を提案したとき「振興策や

環境対策」と引き替えに認める市政が

伺える。市長の真意を伺いたい。 

 

１．伊良部７号線について            

①工期内に完成できなかった理由と出 

来高は何パーセントか。本市に対す

る損害は発生していないか。 

②宮古島市建設工事請負契約約款に

よると、契約工事期間内（平成２２年３

月２６日）に完成しないと契約を解除

し、違約金を請求することになってい

るが、その手続を取らなかった理由。 

③３月２６日後の工事については、あら

たに工事請負契約書を締結し工事の

完了に向け速やかに進めることにな

るが、同一業者と契約した理由。契約

日数及び契約金額を示せ。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ６番 
長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

④宮原地区ほ場整備工事問題の教訓

が全く生かされていない。市長は、伊

良部７号線の問題に対する監督責任

についてどう思うのか。 

⑤橋梁上部工及び取付道路の工事請

負業者と金額及び工期を示して頂き

たい。 

２．道路の整備について             

①気象台南の国道バイパス交差点から

   久松小学校に至る道路が、大雨の時

国道から流れ込む雨水が鉄砲水のよ

うになり危険な状態になる。道路に面

しては、２つの保育所もあり子供の送

り迎えにも支障をきたす場合がある。

排水路のつまりなどが原因と思われる

が是非調査して頂きたい。また、歩道

も段差があるため排水路の整備と併

せて段差の解消はできないか。 

②新豊線の道路舗装工事はできない

か。 

 

１．人事について 

①４月の人事異動で本人への希望調査

や打診もないまま本務の幼稚園教諭

が人事交流との名目で保育所へ異

動されている。その幼稚園は、文部

科学省より 2009 年度から３ヵ年間指

定校を受けており、その３年間は人事

異動はさせないとの口約束ではある

が、本市教育委員会と教育事務所の

先生との面談であったと聞いている。

しかも、その幼稚園教諭は指定校を

受けるにあたって研修もうけている。

そのような人事は正しいと思っている

のか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ６番 
長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．コーラル・ベジタブル株式

会社について 

 

 

 

 

 

②教育課程に置いて幼稚園教育は大

変重要な時期だと考える。幼稚園教

諭が１年間で異動させられているケー

スが多々ある。地域や父母の要望を

くみ取り複数年を見通した人事の配

置はできないか。 

③幼稚園児３学級の場合、本務の教諭

は２人配置されているとお聞きしてい

る。しかし、小規模校の場合は教諭は

一人配置という。つまり、臨時職員で

あろうと一人で園を経営しなければな

らない。教材研究、事務処理や渉外

関係も兼務しており、身体的・精神的

にも大きな負担となっている。複数で

の職員の配置はできないか。 

④公立小・中学校では人事異動実施要

項が作成され基本的にその要項に基

づいて人事異動はなされていると思う

が、公立幼稚園ではどうなっているの

か。たとえば、公立幼稚園教諭人事

異動実施要領は作成されているの

か。 

⑤幼保一元化教育について、本市の取

り組み状況と考え方をお聞きしたい。 

 

１．構成団体と出資比率について示してい

ただきたい。 

２．補正に計上されている修繕費につい

て、本市のみが負担する根拠を示して

いただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ６番 
長崎富夫君 

５．農政について 

 

 

 

 

 

６．都市計画行政について 

１．口蹄疫侵入防止に対する宮古島市の

全般的な取り組み状況はどうなっている

か。 

２．子牛の競り市場再開の見通しはどうな

っているか。 

 

１．景観形成条例の策定計画の進捗はど

うなっているか。 

２．下里・西里地区都市再生整備計画策

定業務の進捗状況をご説明ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ １３番 
新城元吉君 

１．過疎化対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．コーラル・ベジタブル株式

会社について 

 

３．旧郡部における地域再生

と自治会組織の活用につ

いて 

 

 

 

４．食育について 

１．市長は宮古島の過疎化の著しい地域

はどの地域だと認識していますか。ま

た、それらの地域はどのような問題点を

有していると思いますか。その対策はど

うすれば良いと思いますか。 

２．少子高齢化が進行し著しい過疎化が

進んでいる福嶺地域（学区）を過疎化対

策モデル地域に指定し、思い切った策

を講じるつもりはありませんか。 

 

１．経営の仕組みと問題点（特に借入金

等）について 

 

１．合併後、旧郡部における共生協働体

制が大きく揺らぎ一体感意識が変化し

てきている。その認識方策について 

２．遊休施設の実態と利活用について 

３．I ターン者の活用と共生について 

 

１．食育基本法が平成 17 年に制定されて

いるが、本市においては教育の現場で

これがどのようにいかされていますか。 

２．食育に関する基本理念にのっとり教育

関係機関にはその責務が条文化されて

いるが、教育の現場では具体的にどの

ような取り組みをしているのですか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ ２６番 
新里聰君 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

 

 

３．畜産振興について 

１．伊良部７号線について 

①補助事業について、年度内完成が見

込めないとして、未執行分を単費で

予算計上し、事業執行することは適

正な行政行為か。 

②契約約款を自ら守らない事は、市長

の法令遵守の理念に合致しないでは

ないか。 

③工期を４回も変更したにもかかわらず

完成品を納品できない業者の指名選

定のあり方は適性か。 

④市発注工事において、工事成績評定

表で２１年度事業中最高得点は何点

で最下位得点は何点か。 

⑤受注業者より市長あて、補助金相当

分 9,752,400 円を返還する確約書が

提出されているが、市は何を根拠とし

てこの金を受け入れるのか。 

⑥業者の指名停止処分が４週間と報道

されているが、措置基準はいずれか。

 

１．ドイツ文化村の活性化についての市長

の施策は？ 

 

１．競り中止による畜産農家への市単独の

支援策はないか。 

２．優良子牛生産育成奨励育成補助金を

年度末に交付する理由は何か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ ２４番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．平良港港湾計画について 

 

 

 

３．水産業行政について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

５．狩俣集落センターの放送

施設について 

１．口蹄疫について                

①口蹄疫進入防止対策について     

②畜産農家の救済対策について 

２．コーラル・ベジタブル株式会社につい

て                         

①缶詰製造機購入について        

②21 年度の監査について 

 

１．平良港港湾計画の見直しについて 

２．耐震バースについて 

３．クルーズ船の接岸バースについて 

 

１．水産業費について 

２．モズク価格と販路について 

３．モズク生産者がウル、アーサ、シャコ

貝、海ブドウ生産にシフトしている事に

ついて 

 

１．北中裏門の舗装について 

２．狩俣、島尻地区の農道整備について 

３．海中観察施設への関連道路について 

４．新豊線の舗装について 

 

１．スピーカー（放送用）を取り付けてある

ポールの移設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ ２２番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．新ごみ処理施設建設につ

いて 

 

３．市営住宅について 

 

 

 

４．下地島空港の利用につい

て 

 

５．川満漁港内施設へのアク

セス道路について 

 

 

６．公園の管理について 

１．姉妹都市との交流について 

①基隆との交流について 

ア．交流の翼の成果について 

イ．今後の交流の在り方について 

②他の姉妹都市との交流について 

ア．予算について(交流の際の補助

金負担等） 

 

１．環境アセスの進捗状況について      

①環境アセスの項目と日程について 

 

１．市営住宅の入居状況について       

①空き室や環境整備の対応について 

２．池間島の市営住宅建設について 

 

１．国際空港貨物基地として利活用(提案）

できないか。 

 

１．川満漁港内の野球場へのアクセス道

路が完成していないがその理由と今後

の予定はないか。 

 

１．各公園の管理について           

①各地域・部落等に管理を委託しては 

   どうか（管理委託しているのは何カ所

あるか）。 

２．公園や観光地に障害者対応のトイレ設

備は出来ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ ２３番 
富永元順君 

１．口蹄疫の予防対策及び畜

産農家への支援策につい

て 

２．教育行政について 

 

 

３．医療行政について 

４．私有地財産の管理につい

て 

５．市営団地の管理運営につ

いて 

 

 

 

 

 

 

６．観光振興について 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

８．景観法の概要と当局の取り

組み状況について 

１．口蹄疫の予防対策及び畜産農家への

支援策について 

 

１．学校給食の無料化について 

２．ケーブルテレビでの市独自の教育番組

の製作について 

１．子宮頸ガンの予防と公費助成について

１．私有地財産の管理について 

 

１．市営団地の管理運営について 

①自治会の運営状況について 

②駐車場の管理について 

③共働き世帯の実態と自家用車の保有

状況について 

④建替え、新規建設計画について 

⑤市営団地、管理運営協議会の設置

について 

１．観光地トイレの管理について 

２．ハーリー等、各種イベントへの修学旅

行の誘致について 

３．ひまわり祭りについて 

４．客船就航の早期再開について 

１．マクラム通りの拡幅整備事業の概要と

大原区画整備事業について 

２．通学路の整備について(鏡原中南側） 

３．中央公民館前道路の整備計画につい

て 

１．景観法の概要と当局の取り組み状況に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ １２番 
眞榮城德彦君 

１．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．マリーンターミナル社につ

いて 

 

３．観光事業について 

 

 

 

４．認可外保育園について 

 

 

 

 

５．国保事業について 

 

 

 

 

１．一般会計補正予算について 

①宮古島市市制５周年記念事業の概

要の説明。事業内容と予算。 

２．２１年度決算について 

①単年度収支を中心に説明して下さ

い。 

②黒字の場合、財政調整基金等への

繰入額は。 

③三大事業(葬斎場、新ごみ処理施設、

図書館）の起債総額と年間運営コスト

は。 

 

１．ホテル棟売却の進捗状況は。 

２．マリン社の民事再生法適用の時期 

 

１．観光客減少傾向への対策 

２．体験工芸村の今後の課題 

３．修学旅行の農家民泊の展望と諸問題 

 

１．支援措置について 

２．認可外保育園へ移行を計画している

認可外保育園の指導と、行政としての

支援について 

 

１．平成２１年度の収支状況(一般会計から

の繰入額及び法定繰入と法定外繰入

の説明） 

２．国保税軽減の内容説明           

(前年度との比較→総額、一世帯平均） 

３．県の国保事業広域化計画の説明と見

通し 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２４ １４番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

１．平和行政の推進について 

①下地島空港の今年５月以降の状況に

ついて、当局は現状について把握さ

れているのか。県と連携して訓練再

開への要請等行うことが必要と考える

が、市長の見解を伺いたい。 

②下地島空港の周辺公用地の利活用

について、更に積極的に取り組みを

進めることが求められる。市長のお考

えを伺いたい。 

２．市の関わる事業の健全化への対応に

ついて 

①「マリンターミナル社」の課題と今後の

対応について当局のお考えを聞きし

たい。 

②「コーラルベジタブル社」の課題と今

後の対応についてお聞きしたい。 

③「海中公園」の会社設立にむけて、当

局のお考えをお聞きしたい。 

 

１．障がい児（者）の福祉向上にむけて 

①「発達障がい児（者）支援拠点運営事

業」について 

ア．事業の実施状況と、今後の展望

についてお聞きしたい。 

イ．他機関との連携を含め、支援体

制の強化、充実をどのように 進め

ていくのかお聞きしたい。 

②「地域自立支援協議会」及び「障がい

者施策推進協議会」 

  ア．相談支援事業所等に寄せられる

相談について、件数と協議会にお

いて検討された内容等、状況を伺

いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２４ １４番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

イ．障がい者手帳所持者に対して行

った調査は、その後どのように取り

組まれているのか、現状と課題を

お聞きしたい。 

ウ．相談事業を含め、福祉の質の向

上に向け人材育成をどのように進

めていくお考えか伺いたい。 

２．子ども手当の支給状況と、施設入所児

童、ＤＶ家庭の児童などに対する本市

の対策についてお聞きしたい。 

３．国民健康保険税について 

①国保税の納付相談のこれまでの内容

と対応について伺いたい。 

②負担軽減への対応についてお聞きし

たい。 

４．ハンセン病回復者への支援について、

本市の取り組みについてお聞きしたい。

 

１．「沖縄県幼児教育振興アクションプログ

ラム」の本市における取り組みについて 

①県教育委員会から出された（平成 22

～23年度）中で「職員配置の改善・保

育環境整備の促進」において、教諭

の配置、学級規模のあり方等が謳わ

れている。本市の状況から、積極的

検討が求められる。お考えを伺いた

い。 

②沖縄県幼稚園現場からの幼稚園の

特徴を生かした「教育特区」への要

望・提言を県と連携して行っていくこ

とについて、ご検討いただきたい。 

２．一時移転した図書館、分館の状況と、

跡地の活用について伺いたい。また図

書館準備室の取り組み状況をお聞きし

たい。 

 


